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Дельфийские  игры

Поддержим таланты
В блоге В. Якушева обсуждают поддержку 
тюменских талантов и Дельфийские игры

Тюменцы отдают должное усилиям региона 
по проведению мероприятий самого высокого 
уровня и говорят о необходимости системного 
развития культуры – опубликованы первые ком-
ментарии к новой записи губернатора Владими-
ра Якушева, которую он сделал в своем блоге.

«Тюменские таланты создают имя регио-
на – важно их поддержать» – так озаглавил 
пост губернатор. 

Наталья Анатольевна написала, что область 
заинтересована в проведении подобных меро-
приятий. «Вообще считаю, что наш регион всегда на передовой», – та-
ково её мнение.

«Хорошее мероприятие, где молодые таланты могут показать, на что 
способны. Здорово, что молодёжь принимает в нём участие. Обязатель-
но поддержим и наших земляков, и иногородних», – высказалась Ирина.

Пользователь под ником Сталкер отметил, что создание условий для 
детского творчества, пробуждения их способностей –  очень важно для 
государства и общества. «Главное, чтобы это были не разовые акции, 
а планомерная, системная работа. Нужно, чтобы дети могли учиться в 
школах искусств, ходить в музеи, танцевали и пели, занимались спортом, 
конструированием. Это будут занятые делом люди. И больше будет ве-
роятность, что они станут полезными Родине, смогут состояться в жиз-
ни», –  убеждён читатель блога губернатора.

Владимир Якушев расценивает Дельфийские игры в Тюмени как воз-
можность одарённым детям нашего региона заявить о себе на всерос-
сийском уровне и добавил, что тюменская  делегация будет самой мно-
гочисленной – 367 человек. Всего же ожидается прибытие около двух 
тысяч  участников, членов жюри, гостей и организаторов не только из 
Российской Федерации, но и из стран ближнего и дальнего зарубежья.

«Конечно, педагоги, родные и друзья будут поддерживать тюменцев, 
но, считаю, что мы все также не должны остаться в стороне. Важно прийти 
на их выступления, помочь своей энергетикой, придать им уверенности. 
К тому же это хороший шанс приобщиться к искусству, увидеть, как вы-
ступают, возможно, будущие народные артисты», – уверен глава области.

Пресс-служба губернатора области

Сегодня многие считают, что 
люди перестали делать добрые 
дела и совершать хорошие поступ-
ки. К сожалению, такого мнения при-
держиваются десятки людей.  Они  
утверждают, что  раньше  народ 
был добрее, отзывчивее и душев-
нее. Но, может быть, дело в нас са-
мих? Может, просто мы сами пере-
стали замечать в людях хорошее?   
Однако и в наше время совершают-
ся  добрые поступки, от которых по-
рой зависит  человеческая жизнь.

Восьмого марта на одной из 
улиц села Казанского случился по-

ПостуПок

За добрые дела 
воздастся

жар. Дмитрий Валентинович Яр-
гер, проживающий как раз напро-
тив жилого строения, где произо-
шло возгорание, увидел, как из-под 
крыши дома повалил густой дым. В 
доме том жил  мужчина пенсионно-
го возраста.

– У него часто в гостях бывают 
внуки, и в моей голове промелькну-
ла мысль: а  вдруг и сейчас они  там, 
– начал свой рассказ Д.В. Яргер. 

Быстро надев на себя рабочую 
одежду (дело в том, что роба, кото-
рую носят электрики, не воспламе-
няется), молодой человек  бросил-

ся на помощь. Благо,  Дмитрий ра-
ботает монтёром в Казанском РЭС. 
Он хорошо разбирается в электроо-
борудовании,  поэтому первым де-
лом обесточил  дом. Затем заглянул 
в окна, чтобы  оценить обстановку. 
Ранее ему не приходилось бывать 
в этом доме, поэтому нужно было 
посмотреть  его планировку, узнать,  
есть ли там кто-нибудь из людей.  К 
сожалению,  сквозь оконные стёкла 
Дмитрий ничего не разглядел,  так 
как  было очень много дыма. Ниче-
го не оставалось делать, как всле-
пую идти внутрь. Раздумывать вре-
мени не было, и, обмотавшись мо-
крым покрывалом, Дмитрий зашёл 
в дом. На полу  он обнаружил хозя-
ина, который лежал по направле-
нию к дверям. По-видимому, у пен-
сионера не хватило сил выбраться 
из дома.  К счастью, из людей боль-
ше там никого не было. После того, 
как самое страшное было  позади, 
Дмитрий вздохнул с облегчением.

Спасти  человека – это самый 
настоящий подвиг,  особенно ког-
да рискуешь своей собственной 
жизнью. Дмитрий Яргер не считает, 
что он совершил поступок, которым 
надо  гордиться, и благодарностей в 
свой адрес не ждёт. Он просто ока-
зал помощь. Сделал всё, что было 
в его  силах. Так, по мнению Дми-
трия, поступил бы всякий нормаль-
ный мужчина.

Дмитрий – хороший  семьянин,  
отец  двоих сыновей и двух дочек. 
О большой семье Дмитрий мечтал 
всегда.  Когда в сборе вся дружная 
семья Яргер, счастливы и дети, и их 
молодые родители. Радостью све-
тятся глаза ненаглядной жены Ека-
терины. Чаще всего такие бесцен-
ные часы выпадают  на  выходные. 

Кстати, Дмитрий увлекается во-
лейболом, поэтому иногда выход-
ные дни  он посвящает любимому 
виду спорта. Волейболом он увлёк-
ся ещё  в  школе, а  сейчас  уча-
ствует  в соревнованиях,  защищая 
честь  района, в котором живёт,  и 
учреждения, в котором  работает.  

В свою очередь земляки, кол-
леги, родные и знакомые могут 
гордиться этим молодым челове-
ком и  крепко пожать ему руку за 
его неординарный человеческий 
поступок.

текст и фото олеси руф

В  несколько  строк  обо  Всём

курсы 
для учителей

Пятидневные курсы повыше-
ния квалификации для учителей 
начальных классов, которые каж-
дый педагог должен проходить 
один раз в три года, состоялись на 
минувшей неделе в Казанской шко-
ле. На них прошёл  переподготовку 
21 человек.  Всего же в этом году в 
районе  усовершенствуют свои зна-
ния 42 учителя. Программа курсов 
предполагает три составляющих: 
самостоятельную творческую ра-
боту педагогов, которая оценива-
ется по специальной шкале бал-
лов, работу с сайтом и теоретиче-
ский курс, который проводят спе-
циалисты из Тюмени.  

В первый день для слушате-
лей курсов была организована 
стажировочная площадка  с по-
казом открытых уроков по мате-
матике и изобразительному ис-
кусству, а также  организованы 
мастер-классы по легоконструиро-
ванию, рисованию жидким тестом 
и  организации творческих школь-
ных перемен. 

кубок 
кВн

Третий межрайонный кубок КВН 
среди команд юга Тюменской обла-
сти состоялся 1 апреля в Омутинке. 
В нём приняли участие   команды из 
Омутинского, Голышмановского, Ка-
занского, Бердюжского, Армизонско-
го и Сорокинского районов. Казан-
скую команду «Не формат» под руко-
водством С.Г. Бабинова представили 
воспитанники  центра развития де-
тей: Александр Тогачёв, Андрей Гай-
кин, Никита Дубровин, Сониет Жуну-
баева, Кирилл Иванов. Тема фести-
валя – «Ирония весны, или          С КВ-
Ном!»  Командам нужно было зара-
нее смонтировать видеозапись (про-
должительностью не более двух ми-
нут), рассказывающую о себе и сво-
ём населённом пункте, подготовить 
приветствие из шуток и миниатюр и 
музыкальный номер на тему «Не мо-
жет быть!». По итогам конкурса ка-
занская команда «Не формат» ста-
ла победителем игры.  Капитан ко-
манды Александр Тогачёв  был при-
знан лучшим актёром. Гран-при за-
воевала команда Омутинки.

операция 
«Дебитор»

Сотрудниками ОМВД России 
по Казанскому району совместно 
с судебными приставами проведе-
но оперативно-профилактическое 
мероприятие «Дебитор». В ходе 
операции лица, уклоняющиеся от 
уплаты административных штра-
фов в установленные законом сро-
ки,  привлекались  к  администра-
тивной ответственности за невы-
полнение части 1 статьи 20.25 Ко-
декса об административных право-
нарушениях (неуплата администра-
тивного штрафа в срок). На начало 
операции было 82 неисполненных 
постановления, а сумма задолжен-
ности составляла 35500 рублей. По-
сле завершения рейда 34 постанов-
ления на сумму 18150 рублей были 
исполнены. Службой судебных при-
ставов принудительно было взыска-
но пять штрафов. В ходе операции  
сотрудниками ОМВД был составлен 
один протокол, по которому реше-
нием мирового судьи виновному на-
значено наказание  в виде исправи-
тельных работ.

конкурс 
фильмов 

Общероссийский конкурс ко-
ротких фильмов «Россия – Родина 
моя!» проводится Всероссийским 
государственным институтом кине-
матографии имени С.А. Герасимо-
ва (ВГИК) совместно с Ассоциацией 
учебных заведений искусства и куль-
туры. На  конкурс принимаются  ко-
роткие фильмы о родном крае, горо-
де, деревне, селе и, конечно, о людях 
разных национальностей и профес-
сий по  категориям: документальные, 
игровые, анимационные, мультиме-
диа проекты и фотографии. Принять 
участие в  конкурсе могут школьни-
ки, студенты, представители любых 
профессий (без ограничения по воз-
расту) – все, кто способен ярко и ин-
тересно представить на экране свою 
малую родину. Первый тур, где бу-
дут отобраны лучшие фильмы и фо-
тографии,  пройдёт с 28 марта по 30 
апреля. Второй тур будет проходить 
с 1 по 15 мая. Заявки направлять на 
электронный  адрес: konkurs@vgik.
info с указанием ссылки для ска-
чивания ролика.

Женское 
счастье

Фестиваль любительских теа-
тров в рамках XXII областного фе-
стиваля народного творчества им. 
С.И. Мамонтова «Театральные 
встречи» прошёл 9 апреля в Ялуто-
ровске. На нём побывал Казанский 
актёрский самодеятельный коллек-
тив «Наш театр»  (режиссёр Мари-
на  Гудина). На суд зрителей и жюри 
был представлен спектакль «Жен-
ское счастье», премьера которого 
состоялась в районном доме куль-
туры 8 апреля. Лирические раз-
мышления и сатирические страда-
ния на тему женской доли по моти-
вам произведений В. Токаревой, В. 
Красногорова, Ю. Рублёвой, Ю. Ту-
пиковой и других авторов были вы-
соко оценены жюри. Спектакль за-
воевал диплом лауреата 1 степе-
ни. М. Гудина  отмечена дипломом 
фестиваля за лучшее режиссёр-
ское решение спектакля, а твор-
ческий коллектив – как лучший ак-
тёрский ансамбль.

информации подготовила 
светлана ЗВорыгина

актуально

Весенний паводок
По прогнозам,  уровень воды в реке Ишим в этом году ожидается 7,5 

метра. По данным Ильинского гидропоста, 11 апреля в 8 часов утра он 
составлял 7,01 метра. Река вышла на  пойму. Подтоплений автодорог и 
мостов нет. В зоне риска – автодороги Афонькино – Ильинка, Казанское 
– Пешнёво и Огнёво – Большая Ченчерь. В этом году в районе критиче-
ская ситуация с грунтовыми водами. Как сообщил зав.сектором ГО и ЧС 
Н.И. Каукин, для их снижения производится углубление водоотводных 
путей и расчистка каналов в посёлке ММС, в районах озера Гагарья, ру-
чья Зимихи, улиц 50 лет Октября и Республики. Кроме этого, произво-
дится откачка талых вод. Запланирована водоочистка канавы  в районе 
улиц Ленина и Северной. Работы начнутся  в период с 11 по 15 апреля.

соб. инф.
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Глава региона отметил, что в 
экономически непростое вре-

мя, снижая издержки, многие пред-
приятия и ведомства ведут опти-
мизационные процессы. И это пра-
вильно, но у этого процесса есть 
и оборотная сторона: сокращение 
персонала, отчего страдают кон-
кретные люди. «Региональное пра-
вительство и муниципалитеты реа-
лизуют большую программу меро-
приятий по стабилизации ситуации 
на рынке труда, создаются новые 
рабочие места, выделяются сред-
ства на профессиональное переоб-
учение. Найдены ресурсы для вы-
платы субсидий предприятиям, что-
бы избежать сокращений», –  сооб-
щил Владимир Якушев.   

Он призвал общественников 
подключаться к совместной рабо-
те по снижению напряжённости в 
сфере здравоохранения. Прави-
тельство региона системно реша-
ет вопросы получения жителями 
качественных медицинских услуг. 
«Мы смогли обеспечить бюджет-
ников жильём, помогли обустро-
иться на селе молодым специа-
листам, переоснастили медицин-
ские учреждения. Это принесло 
положительные плоды. Но иссле-
дование показало, что проблемы 
в медицинской сфере вновь обо-
стрились, причём во всех 26 му-
ниципальных образованиях. В ре-
зультате растёт недовольство на-
селения, – прокомментировал гу-
бернатор, – а наша общая зада-
ча – сделать так, чтобы и врачи с 
удовольствием шли на работу, и 
пациенты, обращаясь в медицин-
ские учреждения, получали каче-
ственную помощь».     

На повестке дня в ЖКХ  – прове-
дение капитальных ремонтов в мно-
гоквартирных домах. Владимир Яку-
шев отметил, что возникают слож-
ности  с донесением  нужной ин-
формации до населения. «Недавно 
были приняты законопроекты, каса-
ющиеся льгот на капитальный ре-
монт пожилым тюменцам. Инфор-
мация об этом до сих пор не дове-
дена до населения в полном объё-
ме. Люди не до конца понимают, как 
эти расчёты делаются, когда ждать 
перерасчётов, и так далее», – ска-
зал глава региона и призвал чле-
нов Общественной палаты актив-
нее включиться в работу. 

На состоявшемся 5 апреля 
заседании Общественного 

совета Казанского муниципального 
района также рассматривались ито-
ги этого социологического исследо-
вания среди населения нашего рай-
она. Исследование это проводилось 
для изучения общественного мне-
ния о положении дел в России и в 
Тюменской области.

Итак, какие же проблемы счита-
ют наши земляки наиболее остры-
ми? Более 50% опрошенных счи-
тают, что «идут заметные сокра-
щения», «падают доходы населе-
ния», и одной из самых острых яв-
ляется проблема с трудоустрой-
ством. От 40 до 50 процентов ка-
занцев очень беспокоит то, что 
люди «увязли в кредитах», «труд-
но улучшить жилищные условия», 
и 37 процентов отметило среди 
острых проблему бытового пьян-
ства. Менее 30% опрошенных жи-
телей Казанского района назва-
ли острыми следующие проблемы 
(по убывающей): «сложно подклю-
читься к водо- и газоснабжению», 
«экологические угрозы», «не хва-
тает зон для отдыха», «безнадзор-
ные животные», «плохое состояние 
дорог», «коррупция чиновников», 
«рост преступности», «проблемы с 
поликлинической помощью», «про-
блемы с медицинской помощью в 
больнице», «плохо работает «ско-
рая», «тревожат непонятные пер-
спективы поселения», «пробле-
мы с развитием ЛПХ», «не хватает 
кружков и секций», «неудобно до-

Власть  и  общестВо

объединим усилия
рост цен, вопросы трудоустройства и оказания медицинской помощи, 

а также ситуация в сфере ЖкХ – именно эти темы больше всего волну-
ют  жителей региона. такие результаты масштабного социологическо-
го исследования представил губернатор Владимир Якушев в ходе за-
седания общественной палаты тюменской области. 

бираться в областной центр», «не-
достаточно мест в школах и дет-
ских садах», «неудобно добирать-
ся до райцентра», «плохо работа-
ет ЖКХ». Правда, справедливо-
сти ради надо отметить, что от 30 
до 70% опрошенных заявили, что 
таких проблем для них вообще не 
существует. 

Действительно, как отметили 
на заседании члены Общественно-
го совета, если отмеченные боль-
шинством респондентов пробле-
мы со снижением доходов, трудоу-
стройством, сокращениями, закре-
дитованностью населения и быто-
вым пьянством не вызывают сомне-
ния, то обозначенные 13 – 17 про-
центами опрошенных казанцев про-
блемы с нехваткой мест в школах 
и детских садах или неудобствами, 
связанными с поездками в район-
ный и областной центры, мягко ска-
зать, вызывают недоумение. Неуже-
ли в нашем районе есть дети, ко-
торых отказались принять в школу 
или в детсад, потому что там «нет 
мест»? Или кто-то не смог приехать 
в Казанское или в Тюмень, когда ав-
тобусы ходят в райцентр и из рай-
центра регулярно утром и вечером, 
шесть дней в неделю в  областной 
центр и обратно, также ходит рей-
совый автобус и ежесуточно – не-
сколько такси?

К социологическому исследо-
ванию прилагается прото-

кол группового интервью, в нём 
обозначены основные пробле-
мы, которые мешают людям ком-
фортно жить и работать, и приво-
дятся конкретные ответы жите-
лей нашего района. Члены Об-
щественного совета изучили его 
и подробно обсудили названные 
проблемы. 

Основной группа опрошенных 
обозначила проблему доступности 
и качества здравоохранения. Вот 
как респонденты  высказывались 
по этому поводу: «Специалистов 
узконаправленных нет», «Врачи 
не задерживаются, поработают 3 
месяца – и всё», «Сейчас пробле-

ма с невропатологом и гинеколо-
гом», «Даже с терапевтами про-
блема», «В город не всем удобно 
ехать, хотелось бы, чтобы на ме-
сте были свои специалисты». 

Второй по значимости идёт 
проблема газификации:  «По 
одной стороне улицы обвязка 
есть, по другой – нет. 10 лет уже 

так стоит», «Эта проблема, обе-
щано, решится в 2016 – 2017, ког-
да вторая труба газопровода пой-
дёт в район. Насколько это точно, 
не знаем». 

Третьей названа проблема заня-
тости населения. Вот как люди вы-
сказывались по ней: «Надо разви-
вать малый и средний бизнес, пото-
му что не у всех молодых есть воз-
можность ехать на работу на Север 
и здесь, в районе, негде устроить-
ся», «Была замечательная програм-
ма по охвату населения компью-
терной грамотностью. Выезжали к 
нам, программа работала на про-
тяжении нескольких лет, охват был 
очень хороший», «А лучше изучить 
спрос молодёжи, выявить у населе-
ния, кто чем хочет заниматься, и по-
мочь с финансированием на обуче-
ние или переобучение». 

Что касается оценки населени-
ем проводимой в области оптими-
зации, то казанцы по этому пово-
ду высказались так: «Что касает-
ся школ, то для родителей ничего 
не изменилось», «Большой штат 
содержать денег нет, при оптими-
зации пострадал административно-
управленческий аппарат», «Острой 
проблемы с рабочими местами 
нет, если человека сокращают, ему 
предлагается другое место. Центр 
занятости хорошо работает, все 
люди на контроле», «Конечно, со-
кращение – это болезненно для 
людей».

 Проблему водоснабжения про-
комментировали так: «Проблема 
есть. Если Казанка подпитывается 
от реки, то остальные поселения пи-
таются от озёр. Вода в озёрах не об-
новляется, подстраиваемся к приро-
де, бурим скважины». 

И последняя из проблем, кото-
рые мешают комфортно жить и ра-
ботать, – это недостатки в тепло-
снабжении. Жители района пояс-
няют: «Некоторые учреждения ота-
пливались угольными котельными. 
Содержать их нерентабельно, пе-
ревели на электричество», «Ищем 
пути перевода с угля», «Глава рай-

она каждый год ездит по сёлам и 
вместе с гражданами решает те или 
иные проблемы».  

Общую экономическую ситу-
ацию в стране группа опро-

шенных земляков оценивает как 
среднюю и надеется на развитие 
новых предприятий. «С деньгами 
посерьёзней стало, траты значи-
тельно увеличились, уровень жиз-
ни понизился, – комментируют 
свои оценки респонденты.  – Нам 
не надо смотреть на курс доллара 
каждый день. Сейчас люди отка-
зываются от любого вида отдыха. 
Наблюдается сокращение рабочих 
мест в малом бизнесе». И предла-
гают: «Неплохо бы создать завод 
по переработке молока. Раз есть 
ресурсное производство, то надо 
его расширять, развивать малый 
бизнес. Продолжать инвестицион-
ную политику – и тогда безработи-
цы не будет».

Единодушно группа опрошен-
ных высказалась о том, что эконо-
мическая ситуация в Тюменской 
области лучше, чем в целом по 
стране: «Тюменская область всег-
да была лучшая. У нас и мясо, и 
молоко, и овощи, и хлеб», «Тю-
менская область развивается на-
много надёжнее, чем соседние. 
Дороги строятся, и жизнь не сто-
ит на месте».

Что касается социальной поли-
тики в стране и в регионе, то в це-
лом группа считает, что, несмотря 
на кризис, обстановка в обществе 
стабильная, потому что «социаль-
ная политика в стране и в области 
правильная, программы работают, 
правительство не отменило ника-
кие социальные выплаты». «Какая 
бы ситуация ни была, молодёжь 

строит дома, им выделяются суб-
сидии на строительство и на при-
обретение, и это хорошо помогает 
им встать на ноги», –подтвержда-
ют казанцы. Но при этом отмечают 
следующее: «Политика выстроена 
хорошо, но нужно увеличить дет-
ские пособия», «Те семьи, в кото-
рых есть дети, хотя бы 50% дохода 
не облагать налогом, чтобы им лег-
че было жить», «Пенсии нужно под-
нять не на 4%, а на 14%», «Лучше 
бы людям работы дали побольше 
и платили зарплату повыше, тог-
да не надо было бы этих непонят-
ных выплат».

Казанцы также единодушно одо-
брили действия России в борьбе с 
терроризмом: «Поддерживаем по-
литику нашего Президента в борь-
бе с терроризмом», «Я и все мои 
друзья поддерживаем Президента, 
правильно, что мы давим в Сирии 
терроризм».

Абсолютно вся группа поддер-
живает внешнюю политику, 

проводимую Президентом и Прави-
тельством России: «Поддерживаем 
политику Президента России», «Я 
тоже поддерживаю политику наше-
го Президента. Как говорится, боят-
ся сильнейшего», «Глубоко уважаю 
нашего министра иностранных дел 
Лаврова и думаю, что у этого чело-
века должна быть на груди Звез-
да Героя», «Вот было бы хорошо, 
если б другие страны к нам изме-
нили отношение, но почему-то вот 
не понимают нашего Президента, 
хотя нам кажется, что он-то дей-
ствительно правильно делает, что 
в первую очередь отстаивает ин-
тересы нашего народа – россий-
ского», «Получается, что палки в 
колёса нам вставляют, нам зави-
дуют, потому что у нас такая боль-
шая и богатая полезными ископа-
емыми страна».

В целом по обсуждению группы 
можно сделать вывод, что санкции 
казанцев практически не касают-
ся. Высказывались такие мнения: 
«Как хорошо, что эти санкции есть, 
и меньше зарубежной «отравы» на 
прилавках», «Если санкции в сель-
ском хозяйстве рассматривать, тог-
да они большой плюс, а если в про-
мышленности – тогда минус», «Сво-
его мало стали производить, стали 
зависимы от Запада», «Свои пред-
приятия начнут развиваться. Как хо-
рошо, что это понимает наше Пра-
вительство, что всё-таки у нас долж-
на быть такая страна, которая не за-
висела бы ни от кого, чтобы у нас 
всё своё было».

Группа также полностью поддер-
живает Президента в том, что па-
триотизм должен стать главной на-
циональной идеей. Участники груп-
пы разделяют мнение, что полити-
ческая ситуация в России стабиль-
ная. Ощущается полное доверие к 
проводимой Президентом внутрен-
ней политике.

Обсудив итоги исследова-
ния, члены Общественно-

го совета решили изучить ситуа-
цию в здравоохранении района, 
обратить особое внимание на ор-
ганизацию хотя бы временных ра-
бочих мест, благоустройство тер-
риторий.

На заседании Общественной 
палаты Тюменской области Влади-
мир Якушев призвал её членов ак-
тивнее включаться в работу: «Люди 
чувствуют себя защищёнными и во-
влечёнными во все процессы, когда 
активно работают общественные 
институты. Проблемы есть, их не-
мало, и нужно объединить усилия 
общества и власти для их успеш-
ного решения». 

Так давайте же объединять 
наши усилия для общего блага. 

светлана бессмельцеВа,
 член Общественного совета 

Казанского района  
фото екатерины терлееВой

Жители казанского района – истинные патриоты, которые дорожат историей, хранят традиции
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актуально

Подготовка 
началась

До  старта  Всерос-
сийской  сельскохо-
зяйственной  перепи-
си    осталось  менее 
100  дней.   В  2016  году  
перепись  пройдет  под   
девизом  «Село  в  по-
рядке  –  страна   в  до-
статке».   В  соответ-
ствии  с  постановле-

нием  Правительства  Российской  Федера-
ции от  10  апреля  2013  года  № 316  «  Об  
организации  Всероссийской  сельскохозяй-
ственной  переписи  2016  года»    сельскохо-
зяйственная  перепись  будет  проводиться  с  
1  июля  по  15  августа  2016  года.  Предва-
рительные  итоги  переписи   должны  быть  
подведены  в  4  квартале  2017  года, оконча-
тельные  –  в  4  квартале  2018  года. 

Основными  целями  сельскохозяйствен-
ной  переписи  являются:

– формирование  федеральных   инфор-
мационных  ресурсов,   содержащих  сведе-
ния  об  основных  показателях  производства  
сельскохозяйственной  продукции  и  об  от-
раслевой  структуре  сельского хозяйства,  о 
наличии и  об  использовании  его  ресурс-
ного  потенциала  для  проведения  прогно-
за  развития  сельского  хозяйства  и  разра-
ботки  мер  экономического  воздействия  на  
повышение  эффективности  сельскохозяй-
ственного   производства;

 – обеспечение  возможности  получе-
ния  статистической  информации  в  области   
сельского хозяйства  в  отношении  каждого  
муниципального  образования;

– обеспечение  возможности  сопоставле-
ния  итогов  сельскохозяйственной  переписи   
с  используемыми  в  международной  прак-
тике статистическими  данными  в  области  
сельского  хозяйства.

 Казанский  район,  как  и вся  наша  боль-
шая  страна,  готовится  к   проведению  это-
го  масштабного  мероприятия.  От  успеш-
ного  проведения  переписи  зависят  пер-
спективы  развития  агропромышленной  от-
расли, благополучие  людей,   которые  жи-
вут  и  трудятся    на  земле.   Полученные  в  
ходе её  данные  позволят укрепить  продо-
вольственную  безопасность нашей  страны,    
улучшить  состояние    продовольственно-
го  рынка,  что  особенно  важно  в  услови-
ях  непрекращающихся  санкций    и  изоля-
ции  Российской  Федерации.

Напомню,   что в   Федеральном  законе  
«О Всероссийской  сельскохозяйственной  пе-
реписи»   сказано,   что  полученные  в  ходе  
переписи  сведения  признаются  строго  кон-
фиденциальными,  то есть  они  не  подле-
жат   разглашению  и  используются  только  
«в   целях  формирования  соответствующих  
информационных  ресурсов».  

Кроме  того,  все  анкеты – анонимные.  
В  них  не  будут  фиксироваться  ни  фами-
лия,  имя,  отчество,  ни  адрес  опрашива-
емого  лица. Именно  поэтому  информация    
персонального  характера   не  может  быть  
передана   в  налоговые  органы  и  органы  
внутренних  дел.  Закон    это строго запре-
щает.  Во  время  переписной  кампании   от  
жителей  села  потребуется  немного:  отве-
тить  на несложные  вопросы  переписно-
го  листа,  которые  задаст  вам  переписчик.    
Для  проведения  переписи  на  территории 
Казанского  муниципального  образования  
сформировано  3  инструкторских  участка  и  
20  счётных участков.   Практически  закон-
чена  работа   по  подбору  временного  пе-
реписного  персонала  для  участия в  про-
ведении  переписи.  

Администрации сельских  поселений   кан-
дидатуры  переписчиков   подбирали  само-
стоятельно,  из местных жителей, тех,  кого  
на  селе  хорошо  знают,  уважают, кому  до-
веряют,  добросовестных  и  ответственных.  
Ведь  именно  им  в  первую очередь придёт-
ся непосредственно  общаться  с  людьми.   
Предпочтение  отдавалось  лицам,  имеющим  
статус  безработного,  стоящим  на  учёте  в  
ЦЗН,  имеющим  навыки  работы  на  компью-
тере.    Одновременно  со  списком  основ-
ного  состава  переписчиков   подбирался  и  
резервный  состав.   Обучение  переписчи-
ков  планируется провести  в  июне.      

Успешное  проведение  ВСХП-2016   во  
многом  будет  зависеть  и  от  нас,  сель-
ских  жителей,  от  нашего  осознания  нуж-
ности  и  значимости  этого  важного  госу-
дарственного  мероприятия,  направленно-
го  в  конечном  итоге  на  наше  благополу-
чие, благосостояние  и  социальную  под-
держку  села.

т. ЖукоВа, 
уполномоченный  по  вопросам  
переписи  в  Казанском  районе    

Второго апреля состоялись предвари-
тельные квалификационные испыта-

ния среди школьников от 14 лет на право но-
шения шеврона. Было заявлено 37 участни-
ков из  Казанского и Сладковского  районов.

Весенняя погода не подвела, и тёплое  
ясное  солнце помогало ребятам. Казанская 
районная общественная организация ветера-
нов боевых действий и военной службы «Па-
триот» с её председателем Сергеем Никола-
евичем Сазоновым и участниками отбороч-
ных испытаний дружным боевым десантом 
высадились на территории лыжной базы «Бо-
ровлянская». Испытательные этапы включа-
ли в себя  подтягивание в бронежилете, бег 
на один километр, марш-бросок  по пересе-
чённой местности с припятствиями и акроба-
тику. Ребята выступали очень достойно, са-
мым же  тяжёлым  испытанием для них стал 
марш-бросок. 

Бежать по пересечённой местности, а 
именно по подтаявшим сугробам по колено 
в воде с автоматом наперевес, попутно отжи-
маясь и идя гуськом – задание не для слабых 
людей. А картины бега в противогазах, пре-
одоления  дымовой завесы вообще напоми-
нали боевые хроники. Лес просто замер от 
такого боевого отряда, да и все его обитате-
ли, птицы и звери,  разбежались и разлете-
лись в разные стороны.

Было видно, что мальчишкам тяжело. Это 
тебе не дома в тепле и уюте сидеть и, кушая 
бутерброды с чаем, играть в «Word of tanks» 
и тяжелее «мышки» ничего не поднимать.

Здесь присутствовали реальные трудно-
сти: снег, грязь, слякоть, холод. И видно, что 
уже и ноги не бегут, и руки не держат пона-
чалу не такой тяжелый, как казалось, авто-
мат. Но ребята как истинные бойцы терпели 

ВосПитание  ПатриотоВ

Шеврон – символ  
силы и смелости

и продолжали двигаться.
Пусть не все добились нормативных ре-

зультатов, приехать на эти сборы – уже боль-
шой поступок. Пусть не каждый из этих мо-
лодых парней станет профессиональным во-
енным. Но здесь среди этих снежных лесов  
закалялись характер и сила духа, что глав-
ное для русского воина, как сказал в своем 
выступлении перед ребятами отец Вадим.

Очень бы хотелось, чтобы  с каждым го-

дом такие мероприятия набирали обороты и 
всё больше и больше молодёжи втягивалось 
в эти испытания. И чтобы ведущий группы и 
руководитель инструкторского совета  Нико-
лай Юрьевич Полукеев  в голубом берете и 
тельняшке всё так же вдохновлял ребят   на 
спортивные армейские подвиги.

Большую благодарность объявили орга-
низаторы мероприятия предпринимателям  
Евгению  Николаевичу Старикову и (особен-
но) Николаю Ивановичу Клименко за их по-
стоянную  спонсорскую поддержку. Трудно 
переоценить заботу родителей, формирую-
щих в детях  истинные жизненные ценности.

По итогам предварительных квалифика-
ционных испытаний  побороться за право но-
шения шеврона могут следующие участники: 
И. Кузьмин, В. Михеев, С. Рамазанов (Грачи),  
А. Чернов, С. Маковкин (Сладково), С. Мука-
нов, А. Касьянов (Дубынка), М. Родионов, М. 
Уразбахтин (Смирное), Е. Циллер (Челюскин-
цы), А. Кайп, В. Рябухин, В. Вербилов,  А. Ха-
хуза (Ильинка),  В. Долгушин, М. Гурьянов, В. 
Савельев (Новоселезнёво). 

артём тагильцеВ
фото  надежды Доготарь

Шеврон – нашивка угольной фор-
мы из галуна, тесьмы или шнура на 
различных частях военного обмунди-
рования (главным образом на рукаве), 
один из знаков различия военнослужа-
щих в ВС многих государств.

Пробираться по глубокому снегу нелегко, но пример показывает 
ведущий группы николай Полукеев

марш-бросок в противогазах через задымлённую местность – 
задание не для слабаков

бежать приходилось и по колено в ледяной воде

Друг никогда не бросит в беде
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– Отец, уходя на фронт, наказы-
вал матери, чтобы она постаралась 
выучить детей, – вспоминает  Анна 
Нефёдовна  Романчук, которой  8 
апреля исполнилось 90 лет. 

Старшая дочь Нефёда Хатю-
щенко Зинаида к началу Великой 
Отечественной войны успела окон-
чить пединститут и по распределе-
нию уехала в Вакаринскую школу. 
Остальные пятеро детей  ещё под-
растали и жили с матерью в Воз-
несенке. 

Жизнь отца оборвалась 8 июня 
1942 года. Вторая дочь  Анна реши-
ла пойти по стопам сестры и стать 
учительницей. В 1946 году, окон-
чив педучилище и получив специ-
альность «учитель народной шко-
лы», она вернулась в родной рай-
он. Заведующий РОНО Л.И. Боро-
дин, увидев её аттестат об оконча-
нии учебного заведения, где стоя-
ли почти все пятёрки, предложил ей 
на выбор две школы – Ильинскую и 
Казанскую. Но Анне хотелось жить 
поближе к родным, и она попроси-
лась в Вакаринскую школу, где уже 
учительствовала  сестра.  А через 
два года у девушки  появилась соб-
ственная семья. 

Супругом её стал бывший фрон-
товик Иван Назарович Романчук, ко-
торый трижды был ранен. Послед-
нее ранение было очень тяжёлым 
– в голову. Солдата отправили до-
мой. Подлечившись, Иван пошёл 
трудиться в колхоз. Назначали его  
на руководящие должности. В свя-
зи с этим семье не раз пришлось 
сменить место жительства.  Из Ва-
карино молодые переехали в посё-
лок Челюскинцев, а с 1962 года – в 
Копотилово, где прошла большая 
часть жизни Анны Нефёдовны. 

В Копотиловской школе А.Н. Ро-
манчук проработала 34 года, труди-
лись и  после выхода на заслужен-

ЗемлЯки

Дорога длиною в жизнь

ный отдых.
 В сельской школе каждый учи-

тель должен быть универсалом. За-
частую не хватало кадров,  и прихо-
дилось подменять коллег.  А.Н. Ро-
манчук  за годы работы преподава-
ла  почти все предметы: и матема-
тику, и биологию, и русский язык, и 
физкультуру.

– Только немецкий не вела, 
– улыбается бывшая учительни-
ца. – Однажды нужно было заме-
нить учителя химии. Так пришлось 
брать консультацию у соседа, ко-
торый окончил 10 классов и хоро-
шо  знал предмет. 

А вот литература ей очень нра-
вилась. До сих пор Анна Нефё-
довна многие произведения пом-
нит. А не так давно они вместе с 
правнуком выучили наизусть про-
изведение  М.Ю. Лермонтова «Бо-
родино».

Детей она всегда очень любила 
и никогда не выделяла среди уче-
ников  любимчиков. Не обижала ни 
одного ребёнка и со всеми находи-

ла общий язык. Может быть, поэто-
му за все годы работы не было в её 
классах ни одного  отъявленного ху-
лигана. И, наверное, о многом мог 
сказать случай из школьной жизни, 
когда ученики всем классом  обра-
тились к руководству  школы  и по-
просили назначить им  классным ру-
ководителем  А.Н. Романчук.

Как сельский житель Анна Нефё-
довна очень любит  природу и при-
вивала эту любовь школьникам. Ча-
сто она водила ребят в лес, на экс-
курсии, и знакомила с названиями 
цветов, трав. Весной в местах заго-
товки дров ученики  с учительницей 
собирали, сушили и килограммами 
сдавали в аптеку берёзовые почки.

В Копотиловской школе всегда 
весело  отмечали праздники. Ху-
дожественная самодеятельность 
была хорошо развита, и Анна Не-
фёдовна принимала в ней самое ак-
тивное участие. Она очень любила 
петь и плясать, знала много часту-
шек. Вместе с детьми А. Романчук 
участвовала в концертах, нередко 
с выступлениями они выезжали и в 
другие деревни. 

Ивана Назаровича не стало в 
1970 году. Сыновья  Владимир и 
Сергей уже без отца получили выс-
шее образование. Владимир остал-
ся в Тюмени, а Сергей вернулся в 
Казанский район. У Анны Нефёдов-
ны  до сих пор хранятся благодар-
ственные письма от командования 
войсковой части и деканата агрофа-
ка за хорошее воспитание  Сергея. 

После смерти  супруга Анна Не-
фёдовна  долгое время жила одна. 
От депрессии спасали любимая 
работа и любовь к родной земле. 
Сложно представить, но до 80 лет 
эта маленькая хрупкая женщина со-
держала подсобное хозяйство – ко-
рову и поросят, сама литовкой ко-
сила траву (как мама в детстве на-

учила), обрабатывала приусадеб-
ный участок  в 25 соток, выращи-
вая картофель, помидоры, капусту 
и другие овощи.

В 2006 году Анна Нефёдовна пе-
ребралась к младшему сыну в Ка-
занское, где и проживает по сегод-
няшний день. Жизнью она доволь-
на: благоустроенная квартира, со-
временный телевизор, баня, любя-
щие дети, два  внука и две внучки, 
9 правнуков, которыми Анна Нефё-
довна очень гордится. Внуки Иван 
и Сергей  занимаются преподава-
тельской деятельностью. Иван с 
января 2016 года назначен прорек-
тором Тюменского государственно-
го университета. Сергей – препода-
ватель юридических наук  институ-
та государства и права. Внучка Люд-
мила – педагог-логопед, а Надеж-
да – врач-эндокринолог. 

В летний период Анна Нефёдов-
на не перестаёт заниматься  ого-
родничеством, помогает снохе Ва-
лентине на приусадебном участке, 
поливает грядки. Своих правнуков 
учит различать съедобные и несъе-
добные грибы, а в учебное время 
помогает разобраться с предмета-
ми школьной программы. 

Из шести детей Нефёда Хатю-
щенко в живых  остались она и стар-
шая сестра Зинаида Кныш, которая 
также проживает в Казанском. Ей в 
этом году исполнится  95 лет. 

А.Н. Романчук  награждена  ме-
далью «За доблестный труд в годы 
Великой Отечественной войны» 
и грамотой президента междуна-
родного благотворительного фон-
да «Меценаты столетия» за вклад 
в Великую Победу во имя мира на 
Земле.  Анна Нефёдовна благодар-
на руководству Казанской школы 
и сельской администрации, кото-
рые не забывают её и приглашают 
на различные мероприятия в честь 
Дня Победы, 8 Марта, Дня пожи-
лых  людей. 

светлана ЗВорыгина 
фото автора

оптимист и жизнелюб 
анна нефёдовна романчук

мир  уВлечений

соревнования 
рыболовов

Более пятидесяти человек и 
двенадцать команд приняли уча-
стие в районных соревнованиях 
по спортивному лову рыбы на мор-
мышку, прошедших в минувшую 
субботу на реке Алабуге в райо-
не села  Большие Ярки. Погода 
выдалась великолепная: солнеч-
ная и тёплая, хотя рыба клевала 
неохотно. Но опытным рыбакам 
это не помешало. Лучший резуль-
тат среди  мужчин показал Алек-
сандр Захарович Новосёлов  (Ка-
занская  школа), он же поймал и 
первую рыбу. Второе место – у Ев-
гения Васильевича Ильина (коман-
да ветеранов  с. Казанского), и тре-
тье – у Александра Михайловича 
Редикульцева, представителя ко-
манды МУПЖКХ.

У женщин результаты оказались 
скромнее. Победу одержала опыт-
ная рыбачка, неоднократная побе-
дительница и призёр подобных со-
ревнований Надежда Борисовна 
Колосова (Новоселезнёвское сель-
ское поселение). Самую крупную 
рыбу поймал Вайзбек Михаил Ле-
онидович, представитель Казан-
ской школы.

В общекомандном зачёте побе-
ду одержала команда  Казанской 
средней школы, второе место за-
няла  команда МУПЖКХ  и третье 
– ветераны  Казанского сельского 
поселения.

Особые слова благодарности 
хочется сказать работникам Ишим-
ского отделения ГИМС и его  ру-
ководителю Евгению Матвеевичу 
Миронченко, а также работникам 
Казанского центра физкультурно-
оздоровительной работы за под-
готовку и проведение этого меро-
приятия.

а. нечаеВ,  
главный  судья соревнований

иЗ  Писем  В  реДакцию

будем 
помнить

Не так давно в нашей семье слу-
чилось горе: умер наш горячо лю-
бимый  младший брат Павел Дорн. 
Узнав об этом, нам стали звонить 
его одноклассники, бывшие одно-
сельчане,  наши знакомые с прось-
бой рассказать о нём и его деятель-
ности. Увы, при жизни мы нередко 
не успеваем сказать о человеке до-
брые слова.

Павел оставил после себя яр-
кий след. Он был директором шко-
лы  в Армизоне, Ноябрьске,  заве-
дующим районо Ишимского райо-
на, инспектором гороно в Салехар-
де, директором школы-интерната 
в Ноябрьске. Его уважали педаго-
ги, ученики, родители. Павел  изби-
рался  депутатом Думы г. Ноябрь-
ска, занимал пост заместителя гла-
вы муниципалитета.

Но какие бы должности брат ни 
занимал, он оставался тактичным, 
честным и отзывчивым человеком, 
его спокойствие и умение оставать-
ся самим собой вдохновляли лю-
дей. Он с уважением относился к 
каждому человеку, умел убедить со-
беседника вескими доводами. 

Именно так он действовал при 
строительстве  нового здания тор-
гового центра «Аркадия» в Иши-
ме. Он всегда стремился к поло-
жительному результату, помогал 
тем, кто нуждался в его поддерж-
ке. Его ценили, ему доверяли, за 
ним шли.

 Павла всегда будут с благодар-
ностью и уважением  вспоминать 
все, кто его знал, кто с ним рабо-
тал и общался. А для нас, родствен-
ников, это невосполнимая утрата.

В. юркоВа, В. мороЗоВ
с. Казанское

 Во время весенних каникул для 
учащихся первых классов и их роди-
телей  в Казанской средней школе 
было проведено мероприятие под 
названием «Мама, папа, я – спор-
тивная семья». Спортивное собы-
тие проходило в рамках реализа-

За  ЗДороВый  обраЗ  ЖиЗни

мама, папа, я – 
спортивная семья

ции школьной программы «Здо-
ровье». В программе было много 
интересных  конкурсных заданий,  
направленных на развитие  сме-
калки,  ловкости. Давалось  зада-
ние на сообразительность: нужно 
было составить большее количе-

ство  смысловых  вариантов  слова 
«физкультура».

 Прямо скажем,  участников 
было немного. По словам заведу-
ющей Казанской начальной шко-
лой Ларисы Петровны Канюко-
вой,  многие родители не смогли                               

поучаствовать в этом мероприятии 
в силу  того, что работают вахтой, 
но будем надеяться, что ситуация 
исправится. 

Участвовали в состязаниях  ко-
манды Чипиковых, Шайбаковых, 
Санниковых и Посысаевых. Вёл ме-
роприятие молодой и энергичный  
учитель физкультуры Левахин Ев-
гений Вячеславович.

 Было приятно наблюдать за 
выступлениями команд: не угасал  
блеск в глазах детей и взрослых, 
велико было желание победить. 
Папы и мамы,  их дети с большим 
азартом выполняли задания, пусть 
кто-то не совсем верно и быстро 
справлялся с ними, суть не в этом. 
Главная цель была достигнута: ро-
дители и дети выступали единой 
сплочённой командой, вместе ин-
тересно и весело отдыхали и укре-
пляли здоровье. 

С давних времён хорошо изве-
стен универсальный и абсолютно 
надёжный способ укрепления здо-
ровья и  долголетия – это спорт, 
требующий не дорогостоящих ле-
карственных препаратов и техни-
ческих приспособлений, а толь-
ко силы воли и   желания работать 
над собой.

Занятия спортом являются важ-
нейшей формой физического раз-
вития и воспитания детей. Обычно 
приобщение  к нему  осуществляет-
ся в школе под влиянием препода-
вателей физкультуры, классных ру-
ководителей и учителей.

Если школьник уже приобщился 
к какому-то виду спорта, то задача 
родителей –  поощрять это увлече-
ние, контролировать его, развивать 
интерес к спорту, не дать ему угас-
нуть. А выявлять спортивные та-
ланты у детей нужно вот на таких 
семейных и весёлых мероприятиях. 

артём тагильцеВ
фото автораучастники соревнований


